Anne Franck, Joséphine Poole et Angela Barrett (ULIS école Saint Exupéry Frévent/ Mme Hoguet)



Il y avait toutes sortes de manières de faire peur aux Juifs et de leur faire sentir qu'ils étaient indésirables, quel que soit leur âge. À l'école, les élèves commencèrent à remarquer ceux de leurs petits camarades qui étaient juifs, se moquant d'eux et les tourmentant méchamment. C'était très éprouvant pour ces enfants juifs d'être malmenés et insultés par ces garçons et ces filles qui avaient été leurs amis. Ils furent bientôt obligés d'aller s'asseoir à l'écart dans la classe.



Les choses étaient bien pires dans le monde des adultes. Les gens n'adressaient plus la parole à leurs voisins juifs. Les magasins appartenant à des Juifs furent saccagés. Eux-mêmes furent pris à partie dans les rues, parfois passés à tabac par de jeunes hommes de main que Hitler avait réunis en sections d'assaut. S'ils faisaient mine de se défendre, ils étaient raflés et chassés.

Tout d'abord, les Juifs furent sidérés par une telle haine. Puis ils eurent très peur. Ils furent nombreux à quitter l'Allemagne, et M.Franck s'inquiéta pour les siens. Il trouva du travail aux Pays-Bas, ainsi qu'un appartement assez bon marché à Amsterdam.

Anne resta chez sa grand-mère pendant le déménagement. Elle rejoignit sa famille le jour des huit ans de Margot. Quelle surprise! La petite Anna juchée telle une petite fée sur les cadeaux de Margot!

